

いとまん 市議会だより

第125号

令和4年
9月5日発行

= 令和4年第4回(6月)定例会 =
= 令和4年第5回(8月)臨時会 =



市民の福祉意識の啓発やボランティアの養成・支援等の推進と地域における住民主体の支え合い活動を展開している糸満市社会福祉協議会が「法人化50周年」を迎えました。

令和4年5月6日(金)には、記念事業として社会福祉センター敷地内に植樹が行われ、代表して糸満市社会福祉協議会会長、議長、市長がツバキを植樹しました。

令和4年第4回(6月)定例会

第4回定例会は、6月7日から6月27日までの21日間の日程で開催されました。
同定例会には、市長から令和4年度一般会計補正予算(第2号)などの議案12件及び報告5件の提出がありました。

また、議員提出議案として意見書等8件の提出がありました。
議案等の処理結果については、12ページに掲載してありますので、御参照ください。

令和4年度一般会計補正予算(第2号)

本案は、歳入歳出予算の総額にそれぞれ9億6678万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ309億7671万円とするものです。
主な事業は次のとおりです。

- コミュニティ助成事業(地域防災組織) 400万円
- 糸満市子育て世帯生活応援給付金事業 7739万円
- ヤングケアラー支援体制強化事業 63万円
- 上水道施設費 2997万円
- 赤土流出対策事業 209万円
- 糸満市商品券事業 1億4900万円
- 運動公園・体育施設機能強化事業(一括交付金) 1376万円
- 学校給食運営支援事業 942万円

糸満市教育委員会教育長の任命(ごい)

本案は現教育長の幸地政行氏の任期が本年8月3日をもって満了することに伴い、引き続き同氏を任命するため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第4条第1項の規定により、議会の同意を求められたものです。

工事請負契約について(西崎球場防球ネット整備工事)

本案は西崎球場に防球ネットを整備するため工事請負契約を締結するものであります。本契約は予定価格が1億5000万円以上となるため、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第2条の規定により議会の議決を求められたものです。

指定管理者の指定について(糸満市兼城児童クラブれいんぼー)

本案は公の施設である糸満市兼城児童クラブれいんぼーの指定管理者を指定するため、地方自治法第244条の2第6項の規定により、議会の議決を求められたものです。

意見書等 第4回定例会では7件の意見書等を可決しました。

新型コロナワクチン接種後の副反応後遺症被害の早期解決を求める意見書	すべてのケア労働者の処遇改善を求める意見書	介護保険利用料原則2割負担化、ケアプラン有料化、要介護1・2の市町村事業への移行などの制度見直しの中止と、国庫補助を増額し介護保険料高騰を抑え、高齢者の尊厳と生活を守るよう介護保険制度の抜本改善を求める意見書
あて先：衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、厚生労働大臣	あて先：内閣総理大臣、厚生労働大臣	あて先：衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、財務大臣、総務大臣、厚生労働大臣
コロナ特例減免における国費10割負担の復活と市町村における国保料(税)負担の軽減のための支援を求める意見書	防衛省によるミャンマー国軍士官・士官候補生の受入れ中止を求める意見書	知事の「(ウクライナ大統領の)ゼレンスキーです」発言に対する抗議決議
あて先：衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、財務大臣、総務大臣、厚生労働大臣	あて先：内閣総理大臣、内閣官房長官、防衛大臣、外務大臣	あて先：沖縄県知事
		あて先：沖縄県知事(意見書)、沖縄県議会議長(決議)

令和4年第5回(8月)臨時会

第5回臨時会は、8月8日に開催され、市長から令和4年度一般会計補正予算(第3号)などの議案2件の提出がありました。

議案等の処理結果については、12ページに掲載してありますので、御参照ください。

令和4年度一般会計補正予算(第3号)

本案は、歳入歳出予算の総額にそれぞれ6359万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ310億4031万円とするものです。主な事業は次のとおりです。

- 女性デジタル教育・就労支援事業 995万円
- 観光誘客促進事業 700万円
- 運動公園施設整備事業 5158万円
- 修学旅行等支援事業 359万円

令和4年度一般会計補正予算(第3号)に対する修正案

否決

令和4年度一般会計補正予算(第3号)について、議員7名から運動公園施設整備事業742万円を減額する修正案が提出されましたが、賛成少数で否決されました。

表彰

市勢発展と住民福祉の向上に貢献したとして、元糸満市議会議員の故長嶺昇氏(字武富)が地方自治功労等に係る高齢者叙勲(年齢88歳以上、議員12年以上)旭日単光章を受章され、令和4年6月9日に御遺族参加の下、伝達式を行いました。



表彰伝達式の様子

視察関係

令和4年8月4日に、糸満漁港北地区内に本年10月開設予定の高度衛生管理型荷捌施設の内覧を行いました。



施設の外観



内覧の様子

○9月定例会を傍聴される方々へのお願い

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、議会の傍聴を希望される方々におかれましては、次のことについて御協力のほど、よろしく願いいたします。

- 咳エチケット、マスク着用等の感染予防をお願いいたします。
- 傍聴席入り口前のアルコール消毒液にて手指の消毒、または手洗い等をお願いいたします。
- 発熱、風邪症状などで体調が優れない方は傍聴を御遠慮願います。

○目の不自由な方に「声の広報」届けます。

目の不自由な方に糸満市議会の情報を届けるため、糸満市議会だよりをCDに吹き込み配布しております。

詳しくは、議会事務局議事係までお問合せください。(☎098-840-8100)

○糸満市議会のホームページで本会議の映像が視聴できます。

糸満市のホームページから糸満市議会の本会議(ライブ・録画)を視聴することができます。

詳しくは市議会のホームページに掲載されますので、御確認ください。

また、過去の会議録の検索・閲覧や議会だよりについても掲載されておりますので御利用ください。

市議会HP <http://www.city.itoman.lg.jp/bunya/gikai/>

糸満市議会

検索



市政をたたく

一般質問

令和4年第4回定例会では、6月16日、17日、20日、21日の4日間にわたり、19人の議員が一般質問を展開しております。質問については、1人1項目を要約して紹介しております。詳しい内容につきましては、市議会事務局や市立中央図書館に備えてあります会議録を御覧ください。なお、会議録は市議会ホームページからも御覧頂けます。

現在病院跡地は手つかずの状況であり、有効活用できないかとの声が多く聞かれる。市民にとって有意義な土地の有効活用ができるようにしてほしいが、そこで何う。①施設の所有者である社会医療法人友愛会との調整状況。②土地の所有者である沖縄県病院事業局との調整状況。

企画部長 ①土地開発公社において5月30日に建物譲渡契約を締結している。②県としては建物所有者に土地の優先交渉権があるとのことなので、今後土地開発公社のほうで交渉が進められる。

金城 南部病院の跡地利用について市長の見解を伺う。

市長 スピード感を持つて有効な土地利用を図ることがつながらを深めチャレンジするまち糸満市の足がかりになる

南部病院跡地利用について



金城 一文 議員

ので、御協力をお願いしたい。

金城 一部の市民から利用価値のない、取壊しに莫大な費用を要する建物の購入について疑問の声が上がっている。なぜこの建物を購入しなければならないのか。

企画部長 一般的に土地の利用権付建物の場合、価格は土地の利用権も含めた価格になるとされている。土地開発公社が購入した建物は土地の利用権だけでも5億円程度の価格が見込まれるため建物を1億円で購入したことは経済的に見て合理的な考え方である。

金城 丁寧に説明すれば必ず市民の皆様の理解は得られると思うので、引き続き情報提供をお願いしたい。



南部病院跡地の有効活用を

道路行政について



山内 竜二 議員

県道82号線ファミリーマー ト糸満阿波根店前交差点は出勤帰宅の時間帯で慢性的な渋滞が起る交通量の多い箇所だが、右折レーンがなく交差点手前で右折車両を避けるために頻繁に車線変更が起り事故も多発している。本年3月に阿波根自治会、パークタウン阿波根自治会、阿波根西原自治会合同で市に陳情書を提出しているが、当該交差点の右折レーン増設について、市から県への陳情の状況を伺う。

建設部長 令和4年2月22日付、阿波根自治会長、パークタウン阿波根自治会長、阿波根西原自治会長連名による陳情が出ています。同交差点は右折専用レーンがないため車線変更した車両と後方から来る車両とで接触事故が起りかねない状況にある。また通勤



右折レーン設置が望まれる当該交差点

通学の時間帯には県道や交差する市道の渋滞も発生している。さらに今後小緑道路のランプ撤去に伴い、糸満工業団地立地企業に対し高速道路を利用する際は同県道を利用し南風原南インターチェンジを利用するよう呼びかけられており、同交差点のさらなる渋滞及び交通事故が懸念されることから、右折レーンの設置について、令和5年度沖縄振興予算要請に関する意見交換会や令和4年度沖縄県土木建築部との行政懇談会で要望した。

山内 沖縄県や警察及び関係各所への調整をはじめ真摯な課題対応に感謝する。引き続き対応をお願いしたい。



浦崎 暁 議員

生活保護行政について

①扶養照会の窓口対応について、申請者に対する扶養照会の状況。②「生活保護のしおり」の中で扶養照会についてはどう書いてあるか伺う。

福祉部長 ①これまでどおり市民に誤解を与えることのないよう適切な対応をしております、厚生労働省からの扶養義務履行が期待できない者の判断基準を踏まえ対応している。なお、高齢で単身の方など病院への送迎や買物への同行、入院時の緊急連絡先などつながりが必要なケースもあり適宜判断している。②現在明記されていないが、早急に明記する方向で進めている。

浦崎 扶養照会の国の通知通達を市は認識しているか。

福祉部長 厚生労働省からの通達では、昨今の状況を踏まえ生活保護法による保護の実

施要領の取扱いについて、扶養義務履行が期待できない者への運用方法が示された。扶養義務の履行が期待できないと判断される扶養義務者には基本的には扶養義務者への直接の照会を行わない取扱いができるとしている。

浦崎 本市の生活保護のしおりは発行から時間がたっており、那覇市のものと比べると明記されていない部分がある。大幅に見直しして申請者目線に立ったしおりを今後作っていくべきだと思うがどうか。

福祉部長 扶養照会については早急に明記する方向で進めている。全体を見直すには時間がかかるが、できることから見直しをしていきたい。



申請者目線に立った生活保護のしおりの見直しを



大城 むつみ 議員

防災への対応について

今年の梅雨どきに降った雨は、例年の3倍以上に達し、雷を伴った大雨により側溝や上流から一気に水が押し寄せ、道がプール状態となり危険な状態に陥った。座波ウーガの隣の側溝も水があふれ、子供たちが巻き込まれれば大きな事故になる状況である。そこで伺う。①座波区からも指摘があるが、実態を把握しているか。②改善策について。③機構改革により企画部に秘書防災課が設置され、市民の安心安全を守るため、組織一体となって対応していただいたことに感謝する。今後、災害が予想されるが、防災担当者は何名いるか。④そのうち女性は何名か。⑤防災士の資格を持っている職員は何名か伺う。

経済部長 ①今年5月31日及

び6月3日の大雨警報発令時に座波ウーガー及び付近の側溝もあふれ冠水する状況を把握している。②平成24年度から28年度の間で実施された兼城地区農村集落基盤再編事業において、座波ウーガーを経由する水路整備の計画を断念した経緯がある。については、地域の方々と協力し再度補助事業を導入し整備ができるよう検討していく。

企画部長 ③機構改革等により2名が増員され現在5名の配置となっている。④これまで防災係職員の女性の登用はなかったが、今年1名が配属された。⑤現在防災係内では1名が防災士の資格を持っている。



大雨時の座波ウーガー



玉城 哲郎 議員

いづも議会について

進捗状況を伺う。

教育指導監 現在実施に向けて調整中である。体制を整えた後に関係する部署と連携し進めていきたいと考えている。
哲郎 いつ頃の開催を目標にしているか。

教育指導監 現時点では2月頃を考えている。計画では昨年、一昨年と校長会でことも議会を開催すると周知をしたが、学校のコロナ感染状況の拡大であるとか、教職員がオンライン授業の対応であるとかで多忙を極めていたので、計画が滞っている状態である。今後、子供たちを集めて研修を開催していきたいと考えている。
哲郎 研修の内容としては議会の役割、当局の役割、税金の使い方などもレクチャーしていくのか。



こども議会の開催が予定されている

教育指導監 そのように考えている。対象は中学生を考慮しており、内容としては学校代表が日常の生活の中で感じたこと、疑問に思っていることを市当局に質問し意見交流していこうと考えている。
哲郎 前にも提言したが、インターネット中継を見るか、傍聴、もしくは実際に私たち議員の説明を聞くとかというのも研修の内容に入れてもいいのではないか。
教育指導監 中継や傍聴については、関係部署と調整し進めていきたいと考えている。
哲郎 ぜひ子供たちに議会を学ばせて、より社会に羽ばたいたために期待を込めて、こども議会の開催をお願いする。



金城 敏 議員

道路行政について

①国吉集落の道路脇のくぼみに県道や付近の土地から雨水、排水が流れ込むことからその処理のためヒューム管が設置されている。しかし、その水が農地に流れており農家は多大な被害を被っている。市はこの排水整備に関わっているか。②県道250号線系満具志頭線について、真謝原市営住宅から国吉までの歩道整備計画事業の進捗状況について伺う。

建設部長 ①国吉集落の排水整備については、昔から水路として使われているが、ヒューム管の設置等整備に関して過去の経緯は確認できていない。上流側での住宅等の開発が進み雨水の流量が増えていられると思われることから、今後新たな水路の整備について整備手法を調査検討していきたい



糸満具志頭線(真謝原市営住宅から国吉)

いと思う。②糸満具志頭線歩道整備事業の進捗状況については、糸満市として県の事業化へ向け協力し、今後県へ資料の提供、事業化に向け地権者説明会の開催等を沖縄県へ協力していきたいと思う。
金城 国吉集落の畑に流れる排水については整備手法を調査研究するところだが、地主は本当に困っている。早めに抜本的対策を講じるようお願いしたいと思う。糸満具志頭線の歩道整備計画事業においては、昨年6月と同じ答弁で、全く進んでいない。市から県へアピールして早めの整備をお願いできないか。
建設部長 県に再度出向いて要請、要望していきたい。



長嶺 安浩 議員

糸満市和牛改良組合について

①當舖市政になり、糸満市和牛改良組合から表敬訪問を受けたことがあるか。②どのような要望があったか。③新たな優良母牛リース支援事業実施について伺う。
経済部長 ①令和2年11月24日に表敬訪問を受けている。

②優良母牛リース支援事業の実施の要望があった。③優良母牛リース支援事業とは、将来優良母牛になり得る雌子牛を導入し、和牛改良基盤の改良強化及び生産振興を図ることを目的に1頭当たり30万円を上限に交付した。平成29年度までに導入した子牛の耐用年数が令和5年で終了することから、これまで導入した子牛の成果目標の達成状況を確認した上で、今後の新たな実施を検討したいと考えている。
長嶺 優良母牛リース支援事



共進会での評価の高い糸満産の和牛

業の事業実績は平成24年度から平成29年度までだが、条件付のひもづけの事業なのか。**経済部長** 一括交付金を活用した事業で同交付金の枠内で実施しており、ひもづけされた事業ではない。**長嶺** 南部家畜市場での取扱い頭数は多くなっているが、糸満地区は減少している。毎年開かれている沖縄県畜産共進会では糸満産和牛は常にトップクラスである。地産地消での地域活性化、ふるさと納税の返礼品として糸満産の和牛ブランドを立ち上げ、また糸満市和牛改良組合との意見交換会が早期に実現できるようにお願いしたい。

経済部長 名護市、うるま市、

らいたいかどうか。**経済部長** 名護市、うるま市、伊敷 名護市では今年度2回目の事業を実施するようである。他市の状況も調べて、市の懸念も含め事業者と話し合い、その上で再度検討してもらいたい。

令和3年3月定例会で提案した同交付金を活用したテレワーク人材育成事業について、どのような検討を行ったか伺う。**経済部長** 本事業については現在4市1町が実施、または実施予定であり、本市でも臨時交付金での活用を検討していたが、他事業との兼ね合いで令和4年度の実施は見送っている。今後も先行している県内市町村の費用対効果、市民ニーズ等を分析しながら実施に向けて取り組んでいく。

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について



伊敷 郁子 議員

豊見城市、八重瀬町、今年度から南城市が実施、あるいは予定しているところがあるので、その事業実施における費用対効果、また市民ニーズを分析しながら実施に取り組んでいく。**伊敷** コロナで収入減などひとり親世帯の7割が厳しい現実の中にあると新聞報道がある。これからの働き方を考えると、コロナ等の感染症や世の中の不況に影響されない働き方が必要であると思う。お金を配るだけが支援ではない。自立ができる経済力をつけてあげるための一助になると思うので、一日も早く実施していただきたい



テレワーク人材育成事業の実施を

沖縄県若年妊婦支援事業について



金城 悟 議員

①委託先の一般社団法人おきなわ子ども未来ネットワークの存在を知っているか。②委託を受けているおきなわ子ども未来ネットワークの事業内容及び概要。③おきなわ子ども未来ネットワークの「沖縄県 若年にんしんSOS」のホームページを本市のホームページにリンクしてはどうか伺う。

市民健康部長 ①県の委託先の一般社団法人おきなわ子ども未来ネットワークについては、子供の健全育成及び社会教育の推進に寄与することを目的に設立されている。②県から委託されている沖縄県若年にんしんSOSと特別養子縁組あっせん事業を実施しており沖縄県若年にんしんSOSの事業内容としては若年妊婦への窓口相談、妊娠検査薬

の無料提供、産婦人科への無料受診と付添い、緊急一時的な居場所の確保などとなっている。③議員から5月8日に提供してもらった法人作成の周知チラシを窓口に表示するとともに市のホームページにも6月6日に掲載し、市民への周知に努めている。**金城** 若年妊婦支援事業を運営している中には糸満市民の方もサポート役として頑張っている。若年にんしんSOSの案内の中にQRコードがあり、それを読み込むことによって利用できるようになっていく。市のホームページにも掲載されているので周知活動をお願いしたい。



本市が掲載している「沖縄県若年にんしんSOS」の周知画面



徳元 敏之 議員

土地改良事業について

①大度北・摩文仁地区の土地改良事業についてどのような状況なのか。②整備までのタイムスケジュール。③対象農家への説明についての方策を伺う。

経済部長 ①大度北地区の一部は真壁東第2地区に編入し、令和3年度に事業採択された。摩文仁地区については、本年1月に自治会主体で行った摩文仁一帯の土地改良事業導入のアンケートの結果、7割程度の賛同の意思が確認できたため、今後事業導入に向け取り組んでいく。②大度北地区の一部及び摩文仁地区に關しては他地区との調整を含め令和6年度以降の採択を考えている。③事業採択に向けては農家からの申請事業であるため地域の方々に推進委員会を立ち上げ、事業導入の地

域説明会など申請に必要な同意が必須となることから、地域及び農家の方々の協力を得て推進することが重要と考えている。

徳元 国営地下ダムの受益区域は照屋、大里地区の以南と八重瀬町の具志頭の一部を含めた地域だが、受益地区の土地改良の整備率が100%となった場合、地下ダムの水は100%供給可能か。

経済部長 地下ダム用水量に応じた区域面積が100%の整備率の面積を定めているので確保できる。

徳元 各地域とも農業用水を欲しがっているので、ぜひ供給できるよう頑張っていたきたい。



土地改良事業を進め、農業用水の確保を



賀数 郁美 議員

新型コロナウイルスについて

①子供たちへのワクチン接種券一律送付中止の請願書が提出されていることに対し市長の見解。②ワクチン接種された方からのスケジュールとはどのようなものか伺う。

市民健康部長 ①請願書には小児に対する接種券一律送付の中止と副反応などに対する情報へ容易にアクセスができるように周知してほしいとあった。接種券の送付については予防接種法などに基づき接種勧奨を行う必要があることから、本市では対象となる市民に対しワクチンの説明書などを同封し接種券を送付している。また副反応などの情報へのアクセスについては、ホームページや広報紙の折り込みチラシに厚労省ホームページのリンクの貼付けやQR

コードの掲載など様々な媒体で周知している。②その定義や国の見解が示されていないため、市としてのコメントは難しいものがある。なお、6月15日現在、厚労省よりワクチン接種者からのスケジュールについての公表や情報提供がされていないため、本市においては把握できていない。

賀数 5歳から11歳のワクチン接種状況を伺う。

市民健康部長 沖縄県では5歳から11歳は予防接種法に基づく努力義務の対象としないことから、接種率を非公表としていて、本市においても県同様の取扱いとしていたため接種状況の公表は控えている。



厚労省が発行しているチラシ



平田 健人 議員

ドッグランについて

①市内でドッグランができる公共施設はあるか。②これからドッグランを新設する考えがないか伺う。

市民健康部長 ①糸満市にはドッグランができる公共施設はない。②維持管理の費用や公共施設利用者及び近隣住民への理解が得られるかという課題等もあることから、設置については慎重な判断が必要であると考えている。

平田 糸満市民が飼っている犬の数を伺う。

市民健康部長 市の犬の登録件数としては、令和3年度末で2912頭となっている。

平田 定期的に公共施設を開放できないか伺う。

市民健康部長 一部自治体においては、期間限定でドッグランを実施しているところもあるため、他市町村の状況を踏まえて今後の課題とさせて



公共施設でのドッグランの設置を

いただきたい。

平田 那覇市が奥武山公園で定期的に、奥武山ワンダフルDAYを開催している。多目的の広場を貸し切って、わんちゃん用のドッグランを開催しているが、このような定期的なドッグランの開催ができないか再度伺う。

市民健康部長 今後の検討課題とさせていただきます。

平田 同イベントではワンリピックなど市民同士の触れ合いにつながるイベントを開催している。約3000頭の愛犬のため市民からの要望もたくさん来るので、まずは定期的なイベントの開催から実現するよう検討をお願いします。



山城 渉 議員

職員の仕事状況について

議員や市民団体などの方からの行政不当要求による精神的な苦痛を受けている職員はいないか伺う。

総務部長 糸満市不当要求行為等の防止に関する要綱に規定しているような不当要求行為はないものと認識している。しかし、度重なる窓口での大声での威嚇に対し、警察等の関係機関へ通報した事例や業務に対し執拗にクレームを行うなどの行為も見られることから、精神的な負荷がかかっているものと思われる。

山城 姫路市の議員や津市の自治会長が、職員に対して威圧的なものがあつたというところで事件になっていった。こういった方々から不当に、役所の職員に話しかけることは実際あるものなのか。

総務部長 不当要求行為等を



窓口対応における情報共有化が行われている

受けた場合、または不当要求行為等に関する事柄を知ったときは職員は所属長に報告することになっており、所属長等は所管する業務に関して不当要求行為が発生し、またはそのおそれがあると認めるときは、直ちに警告、退去命令、排除など必要な措置を講じ、不当要求行為等発生報告書により事務を所管する総務部総務課へ報告することとなっている。これまで議員が言うニュースにあるような事例はないと認識しているが、先ほど申し上げたように各課の窓口において長時間にわたり大声で威嚇するような行為に対しては、庁内で情報を共有するなどということをしている。



前田 潤 議員

道路の改善について

①市道新垣中線の擁壁改修について伺う。②喜屋武1876番地前道路の冠水防止のための側溝の整備を求めます。

建設部長 ①道路修繕にて一部改修したところであるが、市内道路の修繕要望が多いことから、ほかの修繕予定箇所も踏まえながら引き続き修繕対応をしていきたい。

②本市としても排水施設の必要性は認識しているところである。ついては、道路排水が設置されていない区間が長く、側溝等で整備する場合には、側溝等の費用がかかる想定されるため、農水省所管で真壁西地区として実施している農村集落基盤再編整備事業の喜屋武地区において側溝整備が図れないか検討したい。

前田 新垣からも要望が出て



側溝整備が求められる喜屋武1876番地前道路

いないか。

建設部長 7月に開催される行政懇談会に向けて、字の方から要望書が提出されているのでその内容を確認していきたい。

前田 喜屋武1876番地前道路について、ここの住民たちは屋敷側に側溝がないため、道路上を水が流れ靴がびしょぬれになるので、ゴム草履で家から出て、車のところで足を拭いて靴に履き替えて学校や会社に行くという状況を聞いている。本来ならすぐに改善してほしいが、大規模な予算が必要ということなのでこれも確実に実行していただきたい。



金城 幸盛 議員

物価高騰から市民生活を守る政策について

ゼロ歳から高校3年生を対象に1人当たり5000円相当の現金またはプレミアム商品券の支給について伺う。

市長 コロナ禍において、原油価格や食料品等の物価高騰の影響を受けている子育て世帯の負担軽減のため、ゼロ歳から18歳までの子供を養育している世帯に対し、糸満市子育て世帯生活応援給付金を支給することとした。

幸盛 5月10日に公明党会派が市長に要請した緊急要望を本市の緊急対策に盛り込んでもらい感謝する。しかし、この長引くコロナ禍、必要な対策を引き続き果敢に実行するようお願いする。当該支給について予算額と財源を伺う。

子ども未来部長 総額7739万8000円であり、新型コロナウイルス感染症対応地

方創生臨時交付金を活用する。

幸盛 低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金、ひとり親世帯分、その他低所得の子育て世帯分に係る支給時期と手続等伺う。

子ども未来部長 ひとり親世帯分については6月30日に児童扶養手当受給の指定口座に、その他低所得の子育て世帯についてはひとり親世帯の給付金の対象者以外である非課税世帯の子育て世帯に対し、7月中旬に児童手当受給の指定口座に、それぞれ児童1人当たり5万円を積極支給により振り込む予定である。

幸盛 必要とする方に速やかに届くよう願う。

低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金(ひとり親世帯分)のご案内. 1. 支給対象者. 2. 支給額. 児童1人当たり一律5万円.

給付金を周知するチラシ(ひとり親世帯分)



金城 敦 議員

防災行政について

与座土地改良区の冠水状況を市当局は、把握しているのか伺う。

経済部長 5月31日及び6月3日の大雨警報発令時に、下与座の土地改良区内で比較的集落に近い支線水路との合流部分で幹線排水路が氾濫し、水路沿いの畑の土砂が流出しているが抜本的な対策が難しく、同土地改良区の農業者の皆様へは誠に恐縮している。

金城 この間の大雨で地域の方は大変怖い思いをしている。与座土地改良区の幹線排水路は過去に県道52号線より上流へ水路拡幅を検討した経緯があると思うが、工事の実施は県道から最初の農道の横断ボックスカルバート1か所のみである。なぜ上流側の排水路の拡幅は実施されないのか。

経済部長 当該排水路は、農



与座地区の冠水対策実施を

業体質強化基盤整備促進事業を適用し一部水路の工事を実施しているが、本排水路1か所を一度に改修を完了することが困難な事情もあり段階的な対応として、最初の横断ボックスカルバートを平成25年に改修した。しかし、当事業実施は平成24年度と平成25年度の2か年で、現在は実施されていない。今後、沖縄県と速やかに調整していきたい。

金城 この冠水対策は人命に関わる。単独事業でもやってみてもらわないと困るかどうか。

経済部長 多額の費用がかかる見込みであり、まずは補助事業の導入を考えていきたい。

金城 できるだけ単独事業でもやるようお願いする。



西平 賀雄 議員

雨季の大雨災害について

5月31日の大雨で多くの道路が冠水し被害が出た。市内道路で冠水したのは何か所あったか伺う。

企画部長 県道82号線潮平入り口を含む27地点の道路で冠水を確認している。

西平 県道7号線の冠水について現場を確認したか。

建設部長 確認している。

西平 兼城郵便局付近にある三角の交差点が全部水浸しになって県道7号線を通り下の方に流れている。それで吉田開発の東の方にある信号機付近も冠水し消防、パトカーが来て交通整理をしている状態だったが、確認しているか。

建設部長 確認している。現場は水路が走っており、水路の影響が冠水にも出ているのではないかと推測はある。

西平 県道7号線、管を通っ



冠水が確認された県道7号線交差点

て東の土地改良の場所に流されていくわけだが、この管の口径が小さいと思うがどうか。
経済部長 県道の管理者からすると土地改良の排水路の大きさにも影響するため一概にこつちが小さい云々とは言えないので、お互いに調整する必要があるのではないかとということである。

西平 平成27年に1号集落排水路と賀数交番の東側の方の2号集落排水路、両方が整備されているが、小城からの雨量、それから賀数官舎の方からの雨量もすごいと見ている。この辺も調査をされて、本当にこの口径で十分なのか、両部で県とも十分調整をして早めに改善してほしい。



大田 守 議員

南部病院跡地について

県との交渉経緯を伺う。

企画部長 令和3年12月に土地の譲渡への協力を要請し、令和4年1月からは建物を購入する際の課題への対応、旧南部病院の建物の取得に向けた意見交換、土地の取得に向けた意見交換を重ね、同年5月には土地開発公社、医療法人及び沖縄県との建物譲渡に係る最終調整等を行っている。

大田 旧南部病院に係る固定資産税が市に入っているとと思う。その額と県に対する土地の賃貸料の金額を伺う。

企画部長 固定資産税の額、それから賃料の額というのは聞いていない。それは公社の方で購入前に固定資産税評価額、それから借地権割合に基づく額、それと先方の医療法人が示した額を比較考慮して



市土地開発公社が購入した旧南部病院の建物

適正価格の範囲内であると判断されたということ、市としても合理的な判断だと考えており、確認をしていない。
大田 覚書、これに基づいて公社は契約をしている。それなのに固定資産税の額も県に対する賃借料も調べない。さらに建物を解体するときに土壌汚染が出てても全て市が責任を負う内容である。なぜ今壊すだけの建物を1億円かけて購入し、さらに5億円かけて壊す。財政計画も立てていない。そんな予算な計画があるのか。また市が何の計画もなく確保し10年間塩漬けになっている土地もある。そこを指摘して、病院跡地を無償譲渡で県から確保するようお願いする。



新垣 安彦 議員

糸満市立学校給食センター建設計画について

PFI手法導入可能性調査業務について伺う。

教育部長 令和4年3月に完成したPFI導入等可能性調査報告書を受け、調査で示された総合評価の定性評価結果、市場調査結果、定量評価結果ともに他方式に比べてPFI(BTO)方式が最も有利な結果となったことから、事業実施に当たってはPFI方式を導入することとなった。

新垣 令和2年3月に作成された糸満市立学校給食センター基本計画にはPFIの導入についてはないということがあるか。確認のため伺う。

教育部長 整備手法やPFI導入可能性調査を行う等の検討を要するとの記述がある。

新垣 最初の基本計画書の中でB案の真栄里屋外運動場その周辺が候補から除外されて

いるが理由を伺う。

教育部長 糸満市土地利用(真栄里地区)基本計画が令和元年8月に作成されているがその中で敷地周りが物流団地地区として整備される計画があり、当敷地も計画に組み込まれ活用される可能性があったためである。

新垣 それではこの計画が作成された当時と今現在では大幅に違いが出ていると思う。今ならB案を含めた建設予定地を再検討することは可能か。
教育部長 可能性調査業務により顕在化した課題への対応として周辺を取り巻く環境が変化している。事情等を考慮したうえで再考を検討する。



建設予定地の再検討が行われる

◆◆◆ 令和4年 第4回定例会議案等処理結果 ◆◆◆

Table with 3 columns: 事件番号, 件名, 議決結果. Contains 28 items including budget amendments and various council proposals.

Table with 3 columns: 事件番号, 件名, 議決結果. Contains 12 items including proposals for insurance, COVID-19 measures, and public facilities.

◆◆◆ 令和4年第4回定例会 議案等に対する議員の賛否一覧 (全会一致を除く) ◆◆◆

※ [○]:賛成 [×]:反対 [欠]:欠席 [除]:除斥 [退]:退席 [-]:議場に不在 [議]:議長 (議長は可否同数の場合を除き、表決には加わりません) 糸満市議会議員 条例定数 21人

Large table showing voting results for 12 council proposals. Columns include proposal number, item name, date, result, and 21 individual council members.

◆◆◆ 令和4年 第5回臨時会議案等処理結果 ◆◆◆

Table with 3 columns: 事件番号, 件名, 議決結果. Contains 3 items related to budget amendments.

◆◆◆ 令和4年第5回臨時議会 議案等に対する議員の賛否一覧 (全会一致を除く) ◆◆◆

※ [○]:賛成 [×]:反対 [欠]:欠席 [除]:除斥 [退]:退席 [-]:議場に不在 [議]:議長 (議長は可否同数の場合を除き、表決には加わりません) 糸満市議会議員 条例定数 21人

Table showing voting results for 1 council proposal. Columns include proposal number, item name, date, result, and 21 individual council members.